

DOI: 10.18572/2072-3644-2021-2-3-5

К вопросу о государственной корпорации как форме некоммерческой организации

Канунникова Наталья Геннадьевна,
начальник кафедры государственных и гражданско-правовых дисциплин
Северо-Кавказского института (филиал)
Краснодарского университета Министерства внутренних дел Российской Федерации,
кандидат юридических наук, доцент

natali6977@yandex.ru

В статье предлагается авторское видение такой формы некоммерческой организации, как государственная корпорация, обладающая особым правовым статусом. Проведенное исследование позволяет автору выразить мнение о допустимости признания государственной корпорации самостоятельным субъектом гражданско-правовых отношений, поскольку она может сочетать в себе признаки как юридического лица, так и государства, поскольку наделяется властными полномочиями. Анализ федерального законодательства позволил автору говорить о том, что в отношении современных российских государственных корпораций действует особый правовой режим, который предусматривает их освобождение от отдельных обязанностей и наделение определенными правами и полномочиями. В этой связи ставится вопрос о разработке рекомендаций по совершенствованию законодательства в исследуемой сфере путем исключения из Федерального закона от 12 января 1996 г. № 7-ФЗ «О некоммерческих организациях» ст. 7.1 и внесения ее содержания в Гражданский кодекс РФ.

Ключевые слова: государственная корпорация, правовой статус, некоммерческая организация, гражданско-правовые отношения, юридическое лицо, федеральное законодательство, полномочия, обязанности.

On the Issue of a Public Corporation as a Form of a Non-Profit Organization

Kanunnikova Natalia G.,
Head of the Department of State and Civil Law Disciplines
of the North Caucasus Institute (branch)
of Krasnodar University of the Ministry of the Interior of Russia,
PhD (Law), Associate Professor

The article offers the author's vision of such a form of non-profit organization as a state corporation with a special legal status. As a result of the analysis, the author comes to the conclusion that it is permissible to recognize a state corporation as an independent subject of civil law relations, since state corporations combine the characteristics of both a legal entity, in particular, the autonomy of property, independent liability for obligations, etc., and the institution of the state, endowed with authority. The analysis of the federal legislation allowed the author to say that a special legal regime applies to modern Russian state-owned corporations, which provides for their exemption from certain duties and granting certain rights and powers. In this regard, the question is raised about the development of recommendations for improving legislation in the field under study by excluding Article 7.1 from the Federal Law, January, 12 № 7-FZ "On Non-Profit Organizations", and introducing its content into the Civil Code of the Russian Federation, adding it to Article 124.1 "State Corporation".

Keywords: state corporation, legal status, non-profit organization, civil relations, legal entity, federal legislation, powers, duties.